

EDITORIAL

UNA UNIVERSIDAD MÁS CERCANA

Durante los últimos meses hemos comentado en este espacio editorial que se ha producido una simbiosis entre destacados dirigentes del Ministerio de Educación con un equipo en la Dirección Provincial de Ceuta que lleva adelante un cambio profundo en la propia situación educativa de nuestra ciudad. Este mismo entendimiento se puede trasladar a la Universidad de Granada. La llegada de Pilar Aranda al Rectorado ha supuesto un soplo de aire fresco para una de las Universidades con más prestigio de nuestro país, pero igualmente, a un interés desmedido por lograr que el campus universitario de Ceuta eleve cada día más su calidad. El anterior decano de la Facultad de Educación, Economía y Tecnología, Ramón Galindo, ha sentado unas bases sólidas. A él le correspondió el traslado y la verdad es que todo marchó sobre ruedas. Ahora ha llegado un nuevo equipo, con una gran ilusión, que viene a mejorar todo lo memorable. En la Facultad



de Ciencias de la Salud ha tomado posesión la persona que, a buen seguro, más sabe de los avatares de la Enfermería en Ceuta. Los dos juntos, con ese impulso que desde Granada insufla Pilar Aranda, son buenos mimbres para seguir mejorando la vida universitaria de Ceuta. Todo es ilusión y ojalá que las buenas palabras de quienes se convierten ahora en protagonistas nos lleven a buen puerto.

COLABORACIÓN

FRANCISCO MURO DE ISCAR



POLÍTICOS DE CERCANÍAS

Puede ser estrategia electoral, pero los partidos transmiten la sensación de que ni han aprendido ni han escuchado a los electores. Siguen los vetos, la escasa voluntad de negociar y de alcanzar un acuerdo. Santiago Muñoz Machado escribe que "entre los muchos asombros que ha provocado el Brexit acaso no sea el mayor la comprobación de

que un país culto y civilizado tiene un primer ministro completamente insensato, capaz de subordinar a sus conveniencias de partido los deberes de gobernante". ¿Sólo pasa eso en Gran Bretaña?

En momentos de cambio social y cultural, éste es uno de ellos, en lugar de surgir los grandes políticos que ayudan a cambiar el rumbo hacia el progreso, la justicia y la solidaridad, lo que surgen son movimientos populistas anti sistema que buscan explícitamente el cambio de sistema.

En la España de hoy, ese populismo se sostiene sobre una larguísima e insolidaria crisis, en el aumento de la desigualdad social, en un desempleo que nadie combate de verdad, en la pésima gestión política de los partidos tradicionales, en la corrupción sistémica y en el sentimiento de que acabando con los ricos o los poderosos se solucionará el problema. En Europa o en Estados Unidos, la situación es parecida, aun-

que con matices.

Renacen los localismos, los regionalismos, los populismo, las fronteras, las exclusiones, la vuelta atrás. Y, a nivel internacional, vivimos en un volcán, porque las democracias occidentales, como dice George Steiner, han fomentado, favorecido, permitido o la miseria, que es el mejor caldo de cultivo para los fundamentalismos que odian y arrasan la libertad.

¿Qué podemos hacer en España? Hay quien piensa que sólo con conseguir que los partidos se junten y hablen entre sí, ya avanzamos. Pero estamos hablando de diálogo real, no de marketing político; de debates sobre ideas y programas, no de declaraciones y de tuits; de negociar, no de escenificar encuentros inútiles. Es posible que los partidos no sepan, no quieran renunciar a nada o que sólo busquen el poder y la eliminación del contrario. No ha habido autocrítica sino autocomplacencia, in-

cluso en la derrota. Y culpar a otros. Solo les interesa el corto plazo de una legislatura aunque dure cuatro meses. Si los partidos no buscan una salida a los problemas del país, acabará ganando las elecciones quienes tienen en su esencia el final de las libertades.

Tal vez la solución sería crear un Comité de sabios independientes, realmente independientes, que pusieran sobre la mesa las reformas indispensables y el sentido de las mismas, cómo abordar la modernización de un país y de una Europa que no tienen respuestas ante los nuevos retos. Una especie de mediación o arbitraje de obligado cumplimiento después de una reflexión sólida para buscar un modelo diferente ante unos retos diferentes. Necesitamos filosofía, valores, objetivos, pero sólo tenemos políticos de cercanías que ni siquiera van en tren, con los ciudadanos, sino en el coche del partido.

GRUPO FARO

PRESIDENTE Y EDITOR
Rafael Montero Palacios
DIRECTOR GENERAL
Manuel Martínez Medina
DIRECTOR DE INFORMACIÓN
Luis Muñoz Montés

El Faro de Ceuta

DIRECTORA
DTOR. DE PUBLICACIONES
DIRECTORA COMERCIAL
Carmen Echarri
Luis Manuel Aznar
Palomá Abad
Depósito legal CE-2/1958
Sargento Mena, 8

Teléfonos:
Redacción y Publicidad
Administración
Distribución
Fax
Redacción y Publicidad
Administración
Email

956 52 41 48
956 52 41 49
663 80 59 41
663 71 56 50
956 52 41 47
956 52 21 42
ceuta@grupofaro.es

El Faro de Melilla

APODERADO
DIRECTORA
REDACTOR JEFE

Salomón Serfaty
Tania Costa
Manuel Vega

Dirección: Depósito legal MI./21/1998
Castellar 5, 1º

Teléfono:
Redacción y Publicidad
Fax
Email:
Redacción
Deportes
Publicidad

952 69 00 50
952 68 39 92

melilla@grupofaro.es
faromelilladeportes@gmail.com
faromelillapublicidad@gmail.com

Página Web: www.elfarodigital.es

CONTROL DE TIRADA Y DIFUSIÓN



POR VICENTE ÁLVAREZ Y ADRIÁN ÁLVAREZ

HISTORIA DE PEPE CABALLA Y LA PAVANA

